



## ANIMATIONS ESTIVALES

Une randonnée gourmande destinée à recueillir des fonds pour la toiture du Presbytère aura lieu le **17 juin** avec un parcours autour de St Front.

Une pause gustative organisée et réalisée par nos associations sera proposée à différents points du parcours. La soirée se clôturera par la diffusion du match de rugby à la salle des fêtes.

Le prix pour participer est de 15 € pour les adultes et 7 € pour les enfants de moins de 12 ans.

Inscriptions à la Mairie tel : 05 53 81 01 89.

Reconduits cet été, les marchés gourmands auront lieu chaque lundi à partir du 3 juillet jusqu'au 28 août. Exposants, musiciens et animations seront au rendez-vous.

## CARNAVAL A L'ÉCOLE

La journée de carnaval a été une belle réussite.

La place de la République et la cour de l'école résonnaient des cris des enfants, tous joyeux de participer à cette belle fête.

Les déguisements étaient variés et multicolores (princesse, cow-boy...).

Pour clôturer cette superbe journée, l'amicale laïque a offert un goûter aux enfants et des draisennes et des trottinettes à l'école.



## CHASSE AUX OEUFS

Le jardin de la mairie est devenu l'espace d'un matin le territoire de chasse des enfants du village.

La commune, pour ne pas faillir à la tradition, a organisé une chasse aux œufs le lundi de Pâques. 50 enfants y ont participé. Ils ont montré un grand sens de la recherche, un flair à toute épreuve et un sens tactique développé.

Peu de chocolats ont échappé à cette razzia.

Un pot de convivialité a clos cette belle matinée.



# > L'ECHO DE > SAINT FRONT

## > MAI 2023—N°34

### Cérémonie du 8 mai

La cérémonie commémorant la Victoire des alliés en 1945, se tiendra le lundi 8 mai à 10 heures 30, place de la République.

A l'issue de cette cérémonie, la commune procédera à la pose d'une plaque commémorative sur les ateliers municipaux.

En effet, le conseil a décidé de donner le nom de Pierrot Defarges aux ateliers, une grande figure de la commune, conseiller municipal pendant 24 ans. Toujours volontaire quand il s'agissait d'œuvrer pour la commune, il a laissé le souvenir d'un homme de confiance au service de la population et des associations.

### EN BREF...

- Vous l'avez certainement remarqué, notre coin compost près de la salle des jeunes s'est agrandi avec l'arrivée de deux nouveaux bacs. Vous êtes nombreux à profiter et déposer vos composts et nous nous en réjouissons.
- Damien Caelen était à Perth, en Australie, pour participer au tournoi de basket-ball 3x3 avec l'équipe de France. Ils ont ramené la médaille de bronze.



- Les membres du comité de jumelage organisent au sein de leur association des ateliers afin de confectionner des articles utiles et pratiques pour tenir un stand à la belle manifestation « **Fraises en folie** » le **14 mai dans le parc de la Mairie**. Venez nombreux découvrir producteurs et artisanat.

## ÉTAT CIVIL

Nous présentons nos plus sincères condoléances aux proches de

- \* Jean-Pierre FABRY
- \* Jean OLIVIER

Félicitations aux heureux mariés :  
Alexandre Martin et Méghan CADET

## Thomas Cugy, président de l'association « les jardins Saint Fronnais » nous présente la fête du printemps.

Dimanche 2 Avril, on fêtait le printemps au jardin partagé. La météo s'annonçait risquée, y aurait-il des averses et du vent ?? Finalement non !

Monsieur le maire et le conseil municipal nous ont fait l'honneur de leur présence en cette journée.

Les membres habituels de l'association des Jardins Saint Fronnais étaient là pour les recevoir : Isabelle, notre bénévoles hyperactive, présente sur tous les fronts, Claire la pro de troc de plants, Michou notre vieux sage, Marchella notre belle tchèque, Thomas notre propulseur et Toni l'électron libre...

À toute cette équipe, sont venus s'ajouter des bénévoles, depuis Mussidan jusqu'à Saint Michel. Pas loin d'une trentaine de personnes ont apporté leur pierre à l'édifice en cette journée.



L'occasion était idéale pour inaugurer la belle et multicolore pancarte qui permettra désormais aux promeneurs d'identifier le lieu.



Mais pas seulement ! En plus de la plantation d'épouvantails décoratifs, la journée n'aurait pas été complète sans un beau chantier !

Après une matinée de désherbage, et un repas de tartes, de salades composées, et de desserts maisons, c'est donc à la plantation de pommes de terre que les travailleurs acharnés se sont affairés.

Un cordeau, des sarcelles, des cagettes de patates germées, des méthodes variées, qui fait les rangs ?, qui plante ? qui pose à même le sol pour recouvrir de foin ?



Tout ce petit monde s'agite, chacun à son rythme.



Toute cette participation nous donne d'autant plus d'énergie pour la saison à venir !

### SONDAGE SMBI

Le SMBI ( Syndicat Mixte des Berges de l'Isle réalise une étude, pour mieux comprendre comment la population perçoit les déchets abandonnés dans le milieu naturel et pourquoi ce geste subsiste encore aujourd'hui. Si vous souhaitez participer à cette enquête le lien suivant est à votre disposition (<https://forms.gle/5H9XNWe717aSUqqD8>)

### Théâtre FORUM

Une séance de théâtre participatif aura lieu à Saint Front de Pradoux le jeudi 11 mai à 14h, sur le thème des risques et des chutes à domicile, leurs conséquences et leur moyen de prévention. Une collation sera offerte à l'issue de la représentation.

Cette séance est gratuite mais il convient cependant de s'inscrire au 09.81.20.42.26.

De plus, un truck SOLIHA sera présent, Place de la République. Il s'agit d'un service d'information pour favoriser le maintien à domicile dans un logement adapté.



### Le conseil municipal a voté le budget pour l'année 2023.

Les recettes de fonctionnement s'élèvent à 1 028 533.73 €  
Les dépenses de fonctionnement sont de 833 896.89 €. Elles sont maîtrisées malgré une prévision de forte hausse des factures de fluides (+100%).

Le différentiel de 191 913.79 € est viré à la section d'investissement (autofinancement).

Les recettes d'investissement se montent à 970 484.58 €. Elles vont permettre notamment de lancer les travaux de la place de la Treille (150 000€), ceux sur la toiture de la mairie (243 000 €) et de démarrer la réfection d'une partie de la route du Chatenet et de la rue des Prades.

Afin de satisfaire aux exigences de la défense incendie, une bâche incendie sera installée rue de Romanswiller en lieu et place du dispositif actuel obsolète, situé rue de l'Alsace et une borne incendie, vient d'être posée rue de Beaufort.

Le taux des taxes communales n'a pas été bougé. La hausse des taxes foncières résulte de l'augmentation de la valeur de la base locative décidée par le gouvernement (+ 7.1%).

Dans un souci d'économie et de respect du fauchage raisonné, un premier passage de la banquetteuse va être réalisé dans les prochains jours sur les bas côtés et les fossés. Un second passage, complet (avec les talus), aura lieu courant juin.